



BESCHLUSSVORLAGE

Federführung:

FB Stadtplanung und Vermessung

VORL.NR. 021/14

Sachbearbeitung:

Herr Gernot Brück

Datum:

16.01.2014

Beratungsfolge

Ausschuss für Bauen, Technik und Umwelt
Gemeinderat

Sitzungsdatum

13.02.2014
26.02.2014

Sitzungsart

ÖFFENTLICH
ÖFFENTLICH

Betreff: Benennung eines Platzes in Poppenweiler

Bezug SEK: Masterplan 4 Vitale Stadtteile

Anlagen: Antrag Initiativgruppe (25.07.2013)

Lageplan
Gestaltungsplan

Beschlussvorschlag:

Für das Flurstück 23 in Ludwigsburg, Stadtteil Poppenweiler (Flurstücksfläche 123 m², tatsächliche Nutzung Grünanlage) wird folgender Name festgelegt:

Paul-Scholpp-Platz

Sachverhalt/Begründung:

Die Stadtteile und Innenstadtquartiere sind wichtiger Bestandteil des gesamtstädtischen Profils und bilden ein lebendiges Ganzes. Die Identifikation der Bürgerinnen und Bürger mit ihren Stadtteilen und die Netzwerke vor Ort werden gestärkt. Die Stadtteile entwickeln, pflegen und erhalten ihre Identität.

Auf dem Flurstück 23 stand ein Gebäude, welches etwa im Jahr 2005 abgebrochen wurde. Um die verkehrliche Situation an dieser Engstelle in der Ortsdurchfahrt zu verbessern, wurde dieses Gebäude nicht wieder aufgebaut. Statt dessen wurde ein kleiner Platz angelegt, der umgangssprachlich nach dem ehemaligen Eigentümer des Gebäudes „Adrion-Platz“ genannt wurde. Eine offizielle Namensgebung ist bislang nicht erfolgt.

Durch die nun abgeschlossene Gestaltung des Platzes als Grünfläche mit Sitzmöglichkeiten im Jahr 2013 wurde neben der Trennung vom fließenden Verkehr und der Erhöhung der Übersichtlichkeit des Kreuzungsbereiches Kelterplatz/Steinheimer Straße/Vordere Straße auch die Aufenthaltsqualität in diesem Bereich und die Attraktivität des Ortskerns von Poppenweiler insgesamt deutlich verbessert.

Im Zuge der Umgestaltungsmaßnahme wurde von der Initiativgruppe Paul-Scholpp-Kinderfest vorgeschlagen, den Platz Paul Scholpp (Kunstmaler und Stifter des örtlichen Kinderfests) zu widmen.

Paul Ernst Scholpp ist am 28.04.1914 in Neckarweihingen geboren. Im Kindesalter ist er nach Poppenweiler gezogen und dort aufgewachsen. Er entdeckte bald schon seine Liebe zur Malerei und studierte an der Akademie für bildende Künste in Stuttgart um den Beruf des Kunstmalers ausüben zu können. Seinen Lebensunterhalt verdiente er sich mit der Malerei und dem Verkauf seiner Bilder.

1947 gab Paul Scholpp den Anlass und organisierte zusammen mit Vertretern von Gemeindeverwaltung, Kindergärten, Schule und örtlichen Vereinen das erste Kinderfest. Bis zum Jahr 1952 wurden die Kinderfeste unter seiner Leitung regelmäßig abgehalten.

Paul Scholpp, der immer schon gesundheitliche Probleme hatte, erkrankte schwer, zog fort und verstarb am 24.06.1954 in Buchhausen (Ellwangen/Jagst). Er wurde, seinem Wunsch entsprechend, in Poppenweiler beigesetzt.

Ledig geblieben, vermachte er der Gemeinde Poppenweiler sein Vermögen mit der Festlegung, dass künftig damit Kinderfeste zu veranstalten sind. Seit 1991 wird das Kinderfest im zweijährigen Turnus von der Initiativgruppe Paul-Scholpp-Kinderfest veranstaltet und von der Paul-Scholpp-Stiftung finanziert. Testamentsvollstrecker sind der jeweilige Oberbürgermeister der Stadt Ludwigsburg, zurzeit Oberbürgermeister Werner Spec, sowie Frau Hilde Klotz.

Im Jahr 2014 sind die Gedenktage zu Paul Scholpps 100. Geburtstag und 60. Todestag. Oberbürgermeister Werner Spec hat der Initiativgruppe seine Unterstützung zugesagt im Rahmen der Gedächtnisfeier am 10. Mai 2014 den Platz offiziell nach Paul Scholpp zu benennen.

Mit der Umbenennung sind, bis auf das Aufstellen eines entsprechenden Schildes, keine weiteren Kosten verbunden. Auch werden keine Adressänderungen von Anwohnern notwendig.

Unterschriften:

Martin Kurt

Verteiler:

D I, D II, D III, Büro OBM, R05,
FBe 17, 23, 33, 60, 61, 67